



PRESUPUESTO Y GASTO 2023

PLANTEA AMLO PASAR  
DE LA AUSTERIDAD  
REPUBLICANA A LA  
POBREZA FRANCISCANA.

PÁG. 36



DEJAR ATRÁS LA AUSTERIDAD REPUBLICANA

# El Presidente plantea pasar a la “pobreza franciscana”

López Obrador evalúa que, de cara al presupuesto para 2023, será necesaria otra “vuelta a la tuerca” al gasto público

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

**Pide revisar partida por partida, ir al detalle, “para darle más a la gente”**

Hacia la definición del presupuesto 2023, que deberá enviarse en septiembre a la Cámara de Diputados, el presidente Andrés Manuel López Obrador prevé dar otra “vuelta a la tuerca” para seguir generando ahorros en la administración pública, señaló durante la conferencia de prensa que realizó ayer en Palacio Nacional.

“Si ya estoy pensando que le vamos a dar otra vuelta a la tuerca, porque hace falta darle más al pueblo y a ver si es posible pasar de la austeridad republicana a una fase superior, que podría llamarse pobreza franciscana, para todos, todos”, aseguró el mandatario.

“O sea, que se acaben por completo los lujos, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre”.

Al mandatario se le cuestionó si estaba anticipando un recorte al gasto, pero acotó que apenas está en análisis.

“No, analizándolo sí, todavía no está definido, no a lo básico, lo que tiene que ver con la justicia no tiene límite, es para darle más a la gente, si hacemos todavía una revisión sobre los gastos excesivos”, explicó.

Como ejemplo de ello puso el aumento de salario en 7.5 por ciento para trabajadores de la educación, recién anunciado en mayo, para igualarlo con el de los trabajadores promedio del Instituto Mexicano del Seguro Social, que perciben 14 mil pesos mensuales. Para lo cual se hizo un ajuste en los gastos de operación en la propia Secretaría de Educación Pública.

“Se corrigió una injusticia que se cometía con los maestros, nos costó, porque es una nómina amplia, es la nómina más grande que se tiene en el gobierno”.

Así como en ese caso, también se

perfila que en los próximos años se den aumentos en el Ejército y Marina, al personal médico y luego a los trabajadores de base, en todas sus categorías, de la administración pública federal.

“Hay que estar pendientes del presupuesto y de revisar partida por partida, no quedarse en las



cifras generales, sino ir abajo, al detalle; la eficiencia administrativa ayuda mucho”.

Entre esos detalles consideró que no debe haber viajes en el extranjero, pues para eso están las telecomunicaciones.

Además, ahora que propuso analizar la eliminación del horario de verano, el Presidente llamó a hacer un esfuerzo adicional en el ahorro de energía.

“Dando el gobierno el ejemplo con la luz, los aires acondicionados, el exceso del uso de energía; pero eso no sólo público, sino personal”, señaló.

“Además, se paga menos, acuérdense ustedes de que en las tarifas, si se consume una determinada cantidad de energía, es una tarifa; se pasa, aunque sea poquito, y ya es una tarifa muchísimo más elevada, de aquí vienen las quejas”.

El mandatario reiteró que en su administración no puede haber altos sueldos en funcionarios públicos, y consideró que quienes deseen hacer dinero no tienen por qué estar en el gobierno.

“La austeridad no es un asunto sólo administrativo, es un asunto de principios. Es lo que les decía, ¿con qué cara, habiendo tanta pobreza, van a haber sueldos elevadísimos en el gobierno?”.

Aunque se le cuestionó sobre el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación respecto de que no hubo justificación para que la Cámara de Diputados recortara el presupuesto al Instituto Nacional Electoral (INE), indicó que es asunto del Poder Legislativo, pues él, como Ejecutivo, no puede hacer modificaciones a las propuestas de gasto de los organismos autónomos y lo pasa directamente a los legisladores.

En su último Informe de Gobierno, el Presidente presumió que con su política de austeridad y combate a la corrupción ha generado ahorros por un billón 400 mil pesos.

#### FOCOS

**Los salarios.** El Presidente insistió en que en su gobierno ningún funcionario puede tener un alto sueldo. “¿Con qué cara, habiendo tanta pobreza?”, cuestionó en su conferencia.

**El dato.** En su último Informe de Gobierno, el presidente López Obrador presumió que con su política de austeridad y combate a la corrupción ha generado ahorros por un billón 400 mil pesos.

**Un esfuerzo.** Ahora que propuso analizar la eliminación del horario de verano, el Presidente llamó a hacer un esfuerzo adicional en el ahorro de energía “no sólo en lo público, sino en lo privado”.

*“Que se acaben por completo los lujos, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre”*

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**

Presidente de México